

Libro de Actas
Consejo de Sede

ACTA No. 25-2022
SESIÓN ORDINARIA
CONSEJO DE SEDE

Celebrada por el Consejo de la Sede Regional de San Carlos, el dos de noviembre de dos mil veintidós, a partir de las cuatro y veintiún minutos de la tarde de manera virtual. Se cuenta con la participación de los siguientes miembros de dicho Órgano Colegiado:

Benhil Sánchez Porras	Presidente Titular
Dinnieth Rodríguez Porras	Representante Sector Productivo – Titular
Donald Zepeda Téllez	Representante Sector Docente – Titular
Pablo Arroyo Blanco	Representante Sector Productivo – Suplente
Milton Alfaro Salas	Representante Sector Docente – Suplente

AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN

Marianela Miranda Araya	Representante Sector Administrativo – Titular
Yency Castro Barrantes	Representante Sector Docente – Titular
Dennis Valverde Pacheco	Representante Sector Productivo – Titular
Dicksy María Valverde Merlo	Representante Sector Estudiantil – Titular

INVITADOS

Mario Quirós González	Técnico, Gestión de Desarrollo Humano
Laura Alfaro Agüero	Asistente del Decanato

ORDEN DEL DÍA

- I. Bienvenida y aprobación del orden del día
- II. Aprobación del acta
- III. Correspondencia
- IV. Control de acuerdos
- V. Entrega de formulario: declaración jurada de partes relacionadas de la contraloría general de la república
- VI. Mención: Directriz-05-2017 versión 3.2 Informe Final de Gestión Y Procedimiento-06-2016 Versión 2.2 Informe Final de Gestión
- VII. Informe del Decanato
- VIII. Asuntos Varios

ARTÍCULO PRIMERO:

BIENVENIDA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA

Se brinda la cordial bienvenida a los señores miembros del Consejo de Sede, se comprueba el quórum y para efectos de la redacción del acta está siendo grabada.

Libro de Actas
Consejo de Sede

(Nota aclaratoria: Se cuenta con las justificaciones de las personas ausentes.)

El señor Decano somete a votación el orden del día, si alguien tiene alguna duda favor indicarlo. Al no haber dudas se solicita que con la cámara encendida se levante una de sus manos. Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

ACUERDO N°01-25-2022:

“Aprobar el orden del día para la sesión ordinaria, de la siguiente manera:

- I. Bienvenida y aprobación del orden del día
- II. Aprobación del acta
- III. Correspondencia
- IV. Control de acuerdos
- V. Entrega de formulario: declaración jurada de partes relacionadas de la contraloría general de la república
- VI. Mención: Directriz-05-2017 versión 3.2 Informe Final de Gestión Y Procedimiento-06-2016 Versión 2.2 Informe Final de Gestión
- VII. Informe del Decanato
- VIII. Asuntos Varios

ARTÍCULO SEGUNDO:

APROBACIÓN DEL ACTAS

Se presenta el acta N.°23-2022 ordinaria, se consulta si alguien tiene alguna duda, de lo contrario se somete a votación.

- Acta ordinaria N.°23-2022

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

ACUERDO N.°02-25-2022:

“Aprobar el acta ordinaria N.°23-2022, celebrada el 10 de octubre de 2022.”

- Acta extraordinaria N.°24-2022

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

ACUERDO N.°03-25-2022:

“Aprobar el acta extraordinaria N.°24-2022, celebrada el 17 de octubre de 2022.”

ARTÍCULO TERCERO:

CORRESPONDENCIA

a) **JESS MUSIC & SOUND SISTEM, Carta UTN**

En este caso se hace de su conocimiento la carta emitida por Jess Music & Sound Sistem, donde nos ofrecen una donación de un equipo para poder trabajar el tema del micrófono en el Ecocampus, específicamente en el auditorio.

b) **Oficio DECSSC-595-2022 Donación de JESS MUSIC & SOUND SISTEM**

Hay un oficio para la donación, el cual se va a referir a la señora Laura Leitón - Encargada de Control de Bienes e Inventarios, se eleva la solicitud al área para que a través de la Dirección se tramite ante el Consejo Universitario.

Es solamente informativo para que se tome en cuenta; es una gran alegría para nosotros contar con un equipo en el Ecocampus, porque el equipo que hay actualmente es de mi persona.

ARTÍCULO CUARTO

CONTROL DE ACUERDOS

No hay acuerdos por tratar.

ARTÍCULO QUINTO:

ENTREGA DE FORMULARIO: DECLARACIÓN JURADA DE PARTES RELACIONADAS DE LA CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA

Atención a Mario Quirós – Gestión de Desarrollo Humano. El señor Benhil Sánchez agradece la asistencia del señor Quirós por acompañarnos el día de hoy, el tema que se atiende es la entrega del formulario: Declaración jurada de partes relacionadas de la Contraloría General de la República, se da un tiempo de tres minutos para después atender consultas.

Toma la palabra el señor Mario Quirós para indicar que, las Normas Internacionales de Contabilidad en el Sector Público, hay que remitirlas mes a mes y hay una serie de NICs, la 18, la 20, etcétera; solicita cierta información que tiene relación con la parte financiera, en este caso la Universidad, hablando de la NIC 20 que son estos formularios que les pasamos por correo y estamos solicitando completar, lo que se pretende es justificar aquellos casos donde las personas que toman las decisiones en la Universidad, en este caso en la Sede que tienen alguna relación con otras empresas que brinden servicios o que tengan algún tipo de relación con la Universidad; no sé si pudieron ver las declaraciones, si tienen esposo, esposa, hijos, nietos, etcétera, que trabajen en otras empresas y que puedan tener algún tipo de relación financiera, es más que todo para

Libro de Actas
Consejo de Sede

tener identificados los casos, no es que se va a hacer una investigación para cada uno; nosotros reportamos los salarios de cada una de las personas y esto es lo que se hace específicamente con la entrega de la NIC 20. Si tienen alguna consulta.

Toma la palabra el señor Donald Zepeda, ¿entonces este formulario es para conocer si existe una empresa a nivel externo que tenga algún tipo de relación conmigo?

Mario Quirós contesta, correcto, o un familiar cercano.

Toma la palabra el señor Donald Zepeda e indica: listo, vamos a seguir el formato nada más, es para ver si existe alguna y si no tengo simplemente se dice: no.

Mario Quirós contesta, correcto, correcto.

El señor Benhil Sánchez consulta ¿no tiene que ver nada con parentescos internos solo externos, nada más? Y que le vendan servicios a la Universidad.

Mario Quirós aclara, hay de los dos, hay una que es de internos, por ejemplo, usted está nombrado o nombrada en la Junta Directiva en una empresa que en algún momento le pueda vender servicios a la Universidad; este caso hay que identificarlo porque podría haber una situación de enriquecimiento ilícito o un familiar que esté en alguna empresa que pueda llegar a venderle servicios a la Universidad o al Estado.

El señor Benhil Sánchez toma la palabra, por ejemplo, Balance Ambiental ellos le venden servicios al Estado pero no a la UTN, pero igual ¿debo completarlo?

Mario Quirós contesta, correcto, porque existe una posibilidad de que le venda.

Toma la palabra la señora Dinnieth Rodríguez, en mi caso por ejemplo con la relación que tengo con Cooquite R.L., ¿también tendría que declarar?

Mario Quirós toma la palabra para indicar que su caso lo ha pensado desde el día que envió el documento, porque usted está en los dos.

Toma la palabra la señora Dinnieth Rodríguez y contesta sí, tomó decisiones en las dos líneas.

El señor Benhil Sánchez indica que en el caso de Dinnieth, es una muy buena pregunta, porque ella está como representante del Sector Productivo y es representante del Sector Cooperativista, más bien ese puesto es el que le permite estar aquí.

Libro de Actas
Consejo de Sede

Dinnieth Rodríguez indica, sí, pero una declaración como tal yo tengo que declarar la relación, entonces por ejemplo en mi caso es bastante amplio porque es el Grupo Financiero Cooquire, entonces tiene relación con Cooquire Financiera, Inmobiliaria, con la de Fideicomisos, con la de Seguros, entonces esa declaración va a ser larguísima y todas son personas jurídicas diferentes y yo formo parte de toda la Junta Directiva.

Mario Quirós sugiere colocar a Cooquire que como un todo.

Dinnieth Rodríguez agrega, pero son personas jurídicas diferentes.

Benhil Sánchez consulta ¿no es un consorcio?

Dinnieth Rodríguez contesta, no, pero no le vende servicios al Estado.

Donald Zepeda agrega, eso era lo que le iba a decir.

Benhil Sánchez añade, nosotros le vendemos servicios, en ese instante le estamos vendiendo un curso de inglés a Cooquire, ¿cómo se ve eso Mario o es que nosotros no podemos venderles servicios a Cooquire?

Mario Quirós contesta, sí se puede, lo que se busca es identificar si existen casos donde podría darse algún conflicto de intereses o una situación de enriquecimiento ilícito, es para tenerlos identificados, igual nosotros mes a mes, por ejemplo, Benhil y Laura Ramírez la esposa, o Manrique Rojas y Dinnieth Rodríguez; si Dinnieth lo coloca en alguna de las declaraciones nosotros reportamos a Hacienda el salario de ambos, si existe algún cambio, en el momento que se dé un cambio significativo, por supuesto que ellos van a investigar un poco, pero al final eso no es, es simplemente tener identificados los casos con personas físicas o personas jurídicas con las que puedan venderles servicios al Estado o a la Universidad

Toma la palabra la señora Dinnieth Rodríguez para cerrar el comentario, entonces en mi caso ¿aplicaría o no aplicaría?

Mario Quirós contesta, aplicaría, porque usted es representante de una empresa.

Toma la palabra la señora Dinnieth Rodríguez, sí, pero no como representante esa es la pregunta, yo formo parte de una Junta Directiva pero no la representante como tal.

Mario Quirós agrega, pero ¿tiene poder de decisión o de voto?

Dinnieth Rodríguez contesta, sí, eso sí. Pero no le vende servicios a la Universidad.

Libro de Actas
Consejo de Sede

Mario Quirós indica, pero la Universidad a Coocique sí, entonces puede ser que la Universidad venda algún servicio o proyecto y usted tenga la posibilidad de levantar la mano, para estar a favor o en contra de lo que se apruebe y va a haber una transacción financiera entre las empresas.

Benhil Sánchez da la palabra al señor Pablo Arroyo.

Toma la palabra el señor Pablo Arroyo para aclarar ¿es empresas u organizaciones que estén actualmente vendiéndole servicios a la Universidad?, es que cuando dice que pueden llegar a..., es el universo completo.

Mario Quirós contesta, es SICOP, podríamos verlo así, si está en SICOP podría llegar a venderle servicios a la Universidad.

El señor Pablo Arroyo, en mi caso más fácil sería salirme de SICOP.

Toma la palabra el señor Donald Zepeda e indica que había entendido mal, ¿en el caso mío con la relación con Patricia Rocha no tiene nada que ver?

Mario Quirós contesta, no, son dos declaraciones, una es de empresas y la otra declaración es con familiares próximos de personal clave, en este momento ustedes como miembros del Consejo son personal clave, entonces sí deben indicar el nombre de las personas, en el caso suyo de Patricia. Es para identificar a los parentescos.

Donald Zepeda comenta, ustedes lo tienen bien identificado, pero no importa hay que declararlo.

Mario Quirós contesta, está establecido en los formatos, en la información y tenemos que evidenciarlo.

Benhil Sánchez consulta ¿en el caso de Laura Ramírez, mi esposa que hago?, no está dando clases, está inactiva, pero está en el registro ¿hay algún problema o nada más lo pongo ahí?, normal.

Mario Quirós contesta, lo debería de agregar porque ella no ha sido liquidada, por una situación que no le permite desempeñarse.

Benhil Sánchez indica, la segunda pregunta es, si nosotros quisiéramos tener un servicio financiero de parte de Coocique ¿no lo podríamos hacer?

Libro de Actas
Consejo de Sede

Mario Quirós aclara, sí se puede, nada más que con este formulario vamos a identificar que Dinnieth tendría conflicto de intereses, en caso de que ella tendría que levantar la mano. (En el momento de una votación.)

Donald Zepeda comenta, posiblemente tendría que abstenerse de votar, en ese caso tal vez.

Mario Quirós indica es mejor, porque ¿qué tal si recibe una herencia en esos días? y crece la cuenta, podría ser motivo de investigación.

Benhil Sánchez consulta ¿hasta cuándo hay tiempo de completarlo?

Mario Quirós contesta, lo más pronto posible, si fuera antes de que termine el año sería genial, porque esta información se remite al mes a la Contraloría; aclara, no se les va a pedir todos los meses sino una vez por cada nombramiento.

Benhil Sánchez consulta ¿alguna duda? Al no haber más dudas se agradece al señor Mario Quirós, representante del departamento de Gestión de Desarrollo Humano de la Sede, por su comparecencia y las explicaciones que nos dio. Buenas tardes, muchas gracias a don Mario.

Ingresa a la sesión el señor Milton Alfaro al ser las cuatro y treinta y seis minutos de la tarde.

El señor Mario Quirós agradece por el espacio y queda también el contacto por alguna consulta. Buenas tardes.

ARTÍCULO SEXTO:

MENCIÓN: DIRECTRIZ-05-2017 VERSIÓN 3.2 INFORME FINAL DE GESTIÓN Y PROCEDIMIENTO-06-2016 VERSIÓN 2.2 INFORME FINAL DE GESTIÓN

El señor Benhil Sánchez toma la palabra, estos documentos fueron enviados en este punto porque la intención es tener a mano los machotes que se tienen que utilizar para poder generar un informe, el informe que nosotros debemos presentar en este caso en año y medio que sería cuando terminemos este periodo que fuimos electos, entonces tal vez para tenerlo claro. Esto se hace a manera de información para que estén enterados de que ahí están los documentos, que cualquier cosa lo tomen en cuenta, no sé si alguien tiene alguna duda con esto.

ARTÍCULO SÉTIMO:

INFORME DEL DECANO

Libro de Actas
Consejo de Sede

Toma la palabra el señor Benhil Sánchez para comentarles varias cosas que han pasado en estos tiempos que hemos vivido, la realidad es que ha sido un poco ajetreado estas semanas, se han tenido varias reuniones en las que hemos participado, una de ellas fue el taller de pertinencia a las carreras convocado por CONARE (Consejo Nacional de Rectores), recordemos que hemos sido una de las Sedes, de hecho hemos sido la Sede a nivel nacional de parte de las universidades públicas con más carreras abiertas en este período pasado, entonces nos solicitaron participar de esa reunión de pertinencia, donde la idea es generar algunos criterios por parte de CONARE, para la creación de nuevas carreras; entonces ahí tal vez importante comentarles.

También se participó de la inauguración del rincón Coreano en Alajuela, recordemos que la Universidad, especialmente la Sede Central con la embajada de Corea, quienes tienen una actividad muy particular desde hace años y decidieron hacer un pequeño museo de historia o de cultura coreana y eso fue lo que se inauguró, nosotros participamos para ver si podíamos vincular un poco a la Sede con ellos, a ver si podemos ubicar algunas oportunidades para la región; se invitó al señor embajador a la inauguración, pero tenía agenda llena y no fue posible, por lo que será en otro momento.

Tenemos una situación con pupitres que tiene que ser atendida, porque recuerden que nuestras metas pasaron de 30 a 35 por orden de la Rectoría en los cupos de nuevo ingreso y las aulas no están acondicionadas para 35 campos, por lo que tenemos que hacer una solicitud con Emmanuel González, el señor Rector, quien va a dar seguimiento. Entonces, contarles que esto ha venido pasando también.

Se han hecho reuniones con los temas de educación financiera, con los directores de carrera, efectivamente para ir analizando todo lo que tiene que ver con el cierre de este año y por supuesto el inicio del 2023, con algunos casos que es importante.

Se tuvo en esta semana, el lunes 24, se tuvo una reunión con don Emanuel González para hablar acerca del problema que tenemos nosotros con la construcción del centro de documentación, recordemos que ese proyecto se arrancó pensando que el costo máximo era de 125 millones, según los planos y la última parte que se envió por parte de los señores diseñadores está en 450 millones, o sea hay un crecimiento en el precio más del 400% y obviamente esto no va a poder ser financiado; por lo que tuvimos una reunión con ellos de tal manera que pudiésemos en el 2023 utilizar esa plata no para generar el centro de documentación, sino los pasillos y la parada de buses que más o menos tienen un valor de 150 millones, entonces creo que esto es lo que vamos a hacer en el otro año, no vamos a poder comenzar al menos por ahora con el presupuesto UTN, con lo que es la biblioteca, entonces tal vez para comentarles que tendríamos que buscar una forma de hacerlo, porque la primera fase cuesta 260 millones.

Libro de Actas
Consejo de Sede

También estuvimos participando de algunos conversatorios, el día 25 de octubre, se tuvo un conversatorio con el sector productivo por medio de los TCU (Trabajo Comunal Universitario) de la Agencia para el Desarrollo, la misma Agencia y los compañeros y compañeras del INA (Instituto Nacional de Aprendizaje) específicamente los de la Agencia Nacional de Empleo, la verdad es que el conversatorio estuvo muy bueno, fue "estadio lleno" y fue muy importante este inicio para que los estudiantes tengan una visión distinta de lo que significa ir a pedir trabajo, es muy importante la gente salió muy contenta.

También tuvimos algunas reuniones con los compañeros de Recursos Humanos, esto para analizar posibles movimientos que tengamos que hacer en el futuro para poder suplir ciertas necesidades.

El 27 de octubre participamos de una visita en la Asamblea Legislativa, honestamente hay que ser sinceros, la Universidad en este instante no tiene la capacidad para seguir construyendo, hemos estado detrás de buscar una partida específica de un préstamo, hemos ido a visitar ciertas oficinas de diputados, en este caso participamos en una reunión con los señores y señoras diputadas por parte de la fracción Unidad Socialcristiana de la provincia de Alajuela, doña Daniela Rojas y el señor Bojorges, nos dieron un total apoyo y se comprometieron a buscar una solución a este tema que tenemos, desde mi óptica si esto no lo movemos a nivel político no vamos a poder moverlo en el corto plazo, con costos en el mediano con algún tipo de situación, con la regla fiscal en la que estamos viviendo.

El miércoles 28 participamos en primera instancia en la reunión organizada por Procomer, para el tema de atracción de inversión, es muy importante para exponer esto con los directores y directoras de carrera y los cambios de pensamiento que tenemos que hacer y en la tarde participamos de la Asamblea de la Agencia para el Desarrollo de la Zona Huetar Norte, recordemos que yo estaba en el periodo anterior como fiscal de la Agencia y fui reelecto para un nuevo periodo, entonces comentarles ese tema también.

Comentarles que estamos muy pronto a la inauguración, por lo que hemos estado buscando algunos espacios para poder ubicarnos en el sentido de tener todo al día, en este caso los compañeros y compañeras de la Sede han tenido un trabajo muy particular, también el día de ayer primero de noviembre participamos en la actividad del Consejo Académico Regional, donde llevábamos unas ponencias relacionadas con el tema del futuro de la educación académica, del tema académico en la región.

En horas de la mañana tuvimos una reunión con el señor Emanuel González, de ese mismo día para discutir la forma del proceso de matrícula, específicamente en el tema

